





LA VIDA Y LOS LIBROS

# El nuevo Caribe

(De Carlos Martínez Sotomayor)

El ex Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de Gabriel González Videla y funcionario y asesor de diversos organismos internacionales, Carlos Martínez Sotomayor, ha publicado, por mediación de la Editorial Andrés Bella, un extenso estudio sobre los países que, en la zona del Caribe, han formado parte durante muchos años del dominio inglés.

Bajo el nombre de "El Nuevo Caribe" el autor pasa revista a los cinco nuevos Estados americanos que han alcanzado su independencia: Jamaica, Trinidad y Tobago, Guyana, Barbados y Bahamas. De cada uno de los Estados independientes hace la descripción del país y su evolución colonial hasta alcanzar su independencia. Estudia a continuación la economía y el desarrollo social con numerosos cuadros y datos estadísticos relacionados con su producción y su comercio exterior.

La segunda parte del libro está destinada a resenar, después de una introducción histórica, la situación jurídica de los Estados asociados al Reino Unido con sus características comunes. Describe el territorio, la política y la economía de Antigua, Dominica, Granada, San Cristóbal - Nieves - Anguila, Santa Lucía y San Vicente.

En la tercera parte el autor se ocupa de los territorios no autónomos con su evolución hacia la independencia, caracterizando detalladamente a cada uno de ellos. Y así entramos en contacto con Belice - Honduras británica-, Bermudas, Islas Caimán, Islas Turcas y Caicos, Islas Vírgenes Británicas y Montserrat.

Y cierra el libro con dos extensos capítulos sobre la descolonización y los problemas y perspectivas que enfoca el Nuevo Caribe. Una serie de anexos y documentos dan al estudio de Martínez Sotomayor un particular interés porque le permiten al lector familiarizarse con las resoluciones del tipo internacional en el sentido de buscar la paz, la justicia social y la libertad en esta vasta y desconocida zona americana.

"El Nuevo Caribe" cumple una función informativa de un especial relieve. Una extensa zona, casi desconocida en los libros usuales de geografía americana, se nos va abriendo con sus características insulares, con sus plantaciones y su economía, con toda la agitación social que provoca el subdesarrollo, con la aspiración de sus líderes



obtener de sus medios de subsistencia los frutos necesarios para una existencia digna y halagada.

La versación del autor, puesta de relieve en cada momento, la objetividad con que los éxitos y los fracasos son caracterizados, la abundante información tamizada por un recto y humanizado juicio, hacen de esta obra un libro único en su tipo, fundamental en el futuro para conocer y entender un mundo nuevo tan cerca de nosotros geográficamente y tan alejado por carencia de información. "El Nuevo Caribe" señala la incorporación de numerosos países, algunos libres, con personalidad definida y que ya toman parte en la vida internacional, otros asociados al Reino Unido, pero con autonomía reconocida y otros en proceso de definición, hacia el vasto mundo internacional.

El lector estudioso, el hombre de nuestro tiempo para el cual cuanto sucede en cualquier rincón del mundo es importante, encontrará en este libro, tan agil y tan completa, información de primera mano, juicios ponderados y serenos para embarcarse en el oíroto revuelto y misterioso mundo del Caribe que ahora sale a la luz.

# **El nuevo Caribe [artículo] Mopar.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Mopar

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1974

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El nuevo Caribe [artículo] Mopar.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)